

Histoire de la création Mi'kmaq

Il y eut d'abord le ciel, qui représente le Donneur de vie, Gisoolg, le créateur de tout. Puis vint le soleil qui crée la vie et nos ombres. Nos ombres représentent nos identités, nos caractéristiques et les esprits de nos ancêtres. Les ombres sont la réunion de la terre et de la vie humaine. Le soleil nous relie au monde des esprits. Enfin, la Terre-mère sur laquelle nous marchons et qui porte les esprits des ancêtres. Toute vie qui nous est donnée provient de la Terre-mère.

Peu de temps après que tout ait été créé, le donneur de vie a fait en sorte qu'un éclair frappe la terre. Il prit la forme d'une personne, la tête étant dans la direction du soleil levant, et les pieds dans la direction du soleil couchant. Son nom était Glooscap, le premier être. Il reçut des orteils, des mains, des doigts et des oreilles pour écouter le monde qui l'entourait. On lui donna des yeux pour voir et un nez pour sentir, et enfin une bouche pour pouvoir goûter l'eau et la nourriture provenant de la terre. C'est lorsque la troisième foudre est tombée qu'il a obtenu la liberté de bouger.

Il remercie le donneur de vie, Terre-mère et grand-père Soleil pour sa création et rend hommage aux quatre directions. Une fois revenu à l'endroit où il a été créé, Glooscap reçoit la visite d'un aigle qui lui dit qu'il sera rejoint par sa famille qui lui apprendra sa place dans ce monde. Lorsque l'aigle s'envole, une plume tombe. Glooscap la ramasse, lève les yeux vers l'aigle et dit : « Je garderai cette plume comme un rappel de mon lien avec mon peuple, le donneur de vie, grand-père Soleil et Terre-mère. »

Glooscap se retourne et rencontre sa grand-mère qui est née d'un rocher. Elle lui enseigne la voie des étoiles, des vents, des marées et des saisons. Elle lui apprend aussi la vie des plantes, des animaux et comment fabriquer de la nourriture, un abri et des vêtements. Glooscap appelle alors la martre et lui dit : « Je veux te demander si tu peux renoncer à ta vie, pour que moi et grand-mère puissions vivre. Nous utiliserons ta fourrure pour les vêtements, ta viande pour la nourriture, tes os comme outils et comme remèdes. » La martre accepta et Glooscap remercia le donneur de vie, grand-père Soleil et Terre-mère. Il rassemble ensuite les restes d'étincelles des coups de feu et le bois pour allumer un feu, le grand feu de l'esprit. Ils font cuire la viande et célèbrent l'arrivée de grand-mère dans le monde.

Un jour, alors que Glooscap se promène le long de la grève, il rencontre un jeune homme qui dit être son neveu. Il s'agit de tourbillon, qui traverse l'océan et provoque la formation de l'écume qui souffle sur le rivage. L'écume souffle sur le sable, les rochers et se pose finalement sur l'herbe douce. « Avec l'aide du donneur de vie, de Terre-mère et de grand-père Soleil, j'ai été créé. » dit Tourbillon. « J'ai été envoyé ici pour vous aider, vous et grand-mère, ainsi que pour vous guider. » Puis le neveu invoque les poissons pour qu'ils servent de nourriture et d'outils. Ils célèbrent l'arrivée du neveu dans ce monde.

Alors que Glooscap était assis au coin du feu, une femme apparaît et s'assoit à côté de lui. « Qui es-tu ? » demanda Glooscap. La femme répondit : « Je suis ta mère, et je dois ma vie à la feuille qui est tombée sur le sol et a recueilli la rosée du matin. Avec l'aide du donneur de vie, Terre-mère et de grand-père Soleil, j'ai été créée ». Sa mère a été amenée dans ce monde avec des cadeaux. Elle a apporté les couleurs du monde, les bleus du ciel, les verts de l'herbe, les jaunes du soleil. Elle a également apporté l'amour et la compréhension pour ses enfants afin qu'ils puissent continuer à survivre et à prendre soin les uns des autres. Puis tout le monde s'est rassemblé et a célébré l'arrivée de sa mère dans ce monde.

Un jour, l'aigle revient et dit à Glooscap que lui et sa grand-mère doivent retourner dans le monde des esprits et que sa mère et son neveu seront chargés de surveiller le feu pour qu'il ne s'éteigne pas. Des étincelles s'échappent du feu et créent des hommes et des femmes. Ils forment leurs propres familles et honorent le donneur de vie, Terre-mère, grand-père Soleil et Glooscap. Ils remercient la grand-mère Glooscap, son neveu, sa mère et honorent toutes les créations de la vie.